13/10/2024 \$464.613

Fecha

Vpe pág:

Vpe portada:

Vpe:

\$464.613 Tirada: \$708.350 Difusión: \$708.350 Ocupación:

Audiencia:

5.200 5.200 65,59%

15.600

Sección: Frecuencia:

n: ACTUALIDAD



Pág: 5

Vecinos aseguran que vieron a un puma merodeando sus casas

En Rinconada de San Juan lugareños registran varios avistamientos del felino. El viernes apareció un cordero muerto.

David Muñoz Castillo cronica@lidersanantonio.cl

dos en sus casas están los lugareños del sector de Rinconada de San Juan, en San Antonio, por la presencia de un puma que aseguran haber visto al menos en tres ocasiones. Es más, en la mañana del viernes encontraron un cordero muerto, con una mordedura en el cuello.

Los avistamientos del felino se registran desde principios de año, pero nadie ha logrado capturar una foto o video del animal.

"Mi tío que también lo vio, no sabe leer ni escribir, tiene un teléfono de esos básicos, imposible que le pueda tomar una foto", contó una de las vecinas del sector, quien pidió no ser identificada.

"Se supone que es un puma, ayer (viernes) vino el SAG, pero no supieron decir, cuando vieron al cordero, si era una mordedura de puma, perro o un zorro. Mi tío me decía que los perros muerden en varias partes no como quedó el cordero", relató.

Agregó que "andan zorros, pero son chicos y unos desnutridos, difícil que puedan matar a un cordero grande. Y los perros andan en jaurías, ladran, y el animal apareció a unos 100 metros de donde está mi tío, habría escuchado algo", analizó.

Aportó que "hemos visto al puma. Lo vio mi tío, lo vi yo, y vecinos más adentro. Hace meses que lo vieron, a fines del año pasado, o principios de este año. Esa vez se llamó al SAG, pero no vinieron, incluso dijeron que iban a venir con drones"

En la mañana del viernes, cuando encontró a su cordero muerto, antes del

REGISTROS

Respecto a la presencia de pumas en la zona, José Luis Brito, especialista en fauna silvestre, autor de varios libros sobre esta materia, confirmó que "hemos tenido registros de pumas en Rinconada de San Juan, este año"

Y agregó que "también hemos tenido registros en Cuncumén, Cartagena, Algarrobo y Bucalemu. Es posible", confirmó.

Respecto a las teorías de otros animales como responsables de la muerte del cordero encontrado el viernes, Brito aclaró que "los zorros no matan corderos grandes, eso es imposible, es un error", precisó.

mediodía, nuevamente se comunicó con el servicio. que esta vez sí visitó el lugar. "Me piden fotos o videos del puma, o huellas, por donde pasó era pasto y piedras. Cuando lo vi, ya estaba oscureciendo y lo pille en el patio de mi casa. Lo vi claramente, que era un puma. Iba caminando y se metió a la quebrada que está al lado de mi casa", relató sobre el encuentro con el felino ocurrido hace dos semanas.

"Cuando lo vi corrí para mi casa y no salí más", aseguró la vecina.

"Otro vecino lo vio en el patio de su casa y han encontrado huellas. Es peligroso, porque uno tiene ovejas. Las dejamos encerradas en el corral para que no las mate el puma, porque se van para las quebradas".

Debido a la presencia del puma, los vecinos están tomando recaudos. "Tengo una hija de 14 y una sobrina chica que viene para ni casa, las tengo encerradas. les dijo que no se va-



EL CORDERO PRESENTABA UNA MORDEDURA EN EL CUELLO.



EN MEDIO DE ESTOS PARAJES SE ESCONDERÍA EL PUMA

yan para ninguna parte, porque andan por todos lados. Da miedo, se imagina que las niñas salen a jugar al patio y se topan con el puma", manifestó.

CONCEJAL

Los vecinos se contactaron con el concejal Alexis Lizama, presidente de la comisión Rural. "Los vecinos tienen temor, porque han visto al puma en varias ocasiones, no se convencen que puedan ser perros. Lo denunciaron y en algún momento el municipio tuvo conocimiento de esto. Se quedó de coordinar con el SAG, porque en ningún caso los vecinos tienen intención de matarlo, pero puede provocar daños y el temor que genera su presencia en la comunidad", describió sobre la situación que afecta a los pobladores.

"Vecinos lo han visto, no es una ilusión, un sueño o imaginación de la gente. Hace unos 8 meses que vienen hablando del tema en un grupo que tienen en Whatsapp. Estos animales 11.30

horas del pasado viernes una vecina del sector encontró un cordero muerto.

siempre existieron en el sector, pero como ha aumentado la población y las casas, se han visto encerrados. Finalmente somos nosotros quienes invadimos sus hábitats", reflexionó el concejal.

Incluso comentó que 'hace un tiempo atrás había unas fotografías de unas huellas, muy similares a las de un puma, no eran de un perro. Los vecinos tienen claro de que anda un puma, si atacó al cordero, queda la duda. No saben si es una hembra que tenga crías y eso aumenta el temor. Y como ocurren cosas, como la muerte del cordero, la comunidad se preocupa", expresó el conceial.